

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

El ahorro en Villanueva

Apuntes de Economía Social

Decíamos en nuestro anterior artículo, que el caso tan frecuente en España de que las Cajas de Ahorro destinen todo el sobrante de los beneficios realizados con el capital de los imponentes a fondo de reserva sin limitación alguna, constituye en el fondo un caso de usura colectiva.

El deseo de tener asegurado el capital de los imponentes en caso de una baja de valores, no solamente es natural, sino digno de elogio.

Pero esta garantía forzosamente ha de tener un límite, y éste no puede ser en manera alguna, tan elevado como suponen, con tan buena intención como mal acierto, la mayor parte de los que constituyen las juntas directivas de estas Cajas.

En primer término, la garantía del capital de reserva ha de servir para *el movimiento normal de los fondos*. Para los casos extremos, para los momentos de pánico, aunque nuestra Caja de Ahorros tuviera un capital de reserva que cubriera diez veces el valor de las imposiciones, tampoco le serviría de gran cosa, pues si en un momento dado acudirían todos los imponentes a retirar sus fondos, no podría pagarlos en el acto, porque no es posible vender las fincas ni los valores en veinticuatro horas, y, por lo tanto, no le quedaría otro recurso que hacer lo que en cien ocasiones han hecho otras Cajas, decir a los reclamantes que esperaran.

Que a un individuo que lo necesita no se le devuelvan inmediatamente los ahorros que tengan depositados,

es un mal; pero que a cien individuos que sin tón ni són pretendan retirar su capital sin otro motivo que el pánico, se les obligue a esperar, no solamente no es ningún mal, sino un bien, pues si en un momento dado todas las Cajas de Ahorro arrojaran al mercado sus valores, el resultado inmediato sería el de acentuar la baja, pudiendo producir una verdadera catástrofe económica. Y tanto es así, que cuando estos casos se han presentado en cualquier nación, el Gobierno ha intervenido prohibiendo a raja tabla que las Cajas se desprendieran de los valores del Estado, y entonces se han encontrado en situación idéntica las que se contentaban, como es lo racional, con un capital de reserva equivalente a un 25 o a un 30 por 100 de las imposiciones y las que lo tenían de un 200 por 100. Luego, pasados los primeros momentos, las aguas vuelven a su cauce, se restablece la tranquilidad y las Cajas de Ahorro pueden devolver el dinero depositado sin grave quebranto, y aunque persista la baja en los fondos públicos, con la reserva dicha anteriormente tienen más que suficiente para atender sus compromisos, con tanto mayor motivo cuanto al desvanecerse el pánico los que no necesitan el dinero no tienen ningún interés en retirarlo.

De todo lo dicho se desprende que si un capital de reserva es indispensable para toda Caja de Ahorros, de nada sirve el que éste alcance una suma exagerada, como sucede en la de Villanueva y otras de Cataluña,

y por esto precisamente la ley dispone que se emplee una parte del sobrante en obras benéficas y de solidaridad social.

ARTEMIO.

UNA FECHA MEMORABLE

14 de Julio de 1789

El día 14 de Julio de 1789 el pueblo de París escribió en la historia de Francia una página heroica tomando la Bastilla, fortaleza que constituía el gran recurso de los reyes y de sus ministros y validos para deshacerse de cualquier ciudadano.

Para el pueblo de Francia la Bastilla era el emblema de la opresión. Recordaba tragedias horribles, de millones de funcionarios encerrados por el delito de hablar ligeramente de un valido, o por el capricho único de una prostituta. La Bastilla era la fortaleza del crimen.

Por esto el pueblo de París — siempre grande—inauguró el nuevo derecho de las naciones tomando la Bastilla—el 14 de Julio de 1789 — y demoliendo hasta sus cimientos.

Sobre las ruínas de la Bastilla el pueblo de Francia entonó un himno a la Libertad—de circunspección infinita.—A la Libertad de los hombres y de los pueblos.

UN MANIFIESTO

Los intelectuales españoles

EN PRO DE LOS ALIADOS

Eleveemos la voz para decir nuestra opinión, con modestia y sobriedad, como españoles y como hombres.

No estaría bien en este momento supremo de la historia del mundo que la historia de España se separase del curso de los tiempos, permaneciendo a un lado como roca estéril, incapaz de sentir inquietudes por el porvenir y las que dictan la razón y